

W A K A

G I

若

樹

校訓：伸びていく 教育目標：自立力・社会力

第2号



生徒総会

杉並区立東田中学校



東京都杉並区成田東3-19-17

電話：03-3313-1461 FAX：03-3313-4704

6月2日（土）に実施予定の運動会に向けて、全校練習では入場行進、学年練習では学年種目の練習が始まりました。係活動もあり、生徒は毎日いそがしく動いています。

運動会はそれぞれの種目で順位が決まるものです。一人一人が全力で取り組んだとしても必ず勝敗はついてしまい、結果は必ずしも努力と結びつかない可能性が高いのです。しかし、その努力は無意味なわけではありません。一生懸命にあきらめず最後まで競う姿は美しいと思います。また、クラスの仲間と力を合わせて勝つことを目標に練習をすること、このことによってクラスの絆が深まることなどすばらしい体験ができます。1年に1度の運動会を成功させるために、それぞれが目標をもって臨むことが大切なのです。「力をあわせて学年優勝をめざす」「出場する種目は1位をとる」

「最後まで全力で頑張る」など、自分で決めた目標に向かって努力することは、行事が終わった時の充実感、達成感につながります。

さて、5月9日から11日の3日間、1年生のフレンドシップスクールで新潟県小千谷市に行ってきました。この3日間には様々なプログラムがあり、杉並区が小千谷市と災害時相互援助協定を結んでいることから震災についても学習してきました。残念ながら、あいにくの天気でしたが、目的のひとつである「仲間や地元の方々とふれあう」では、集団づくりプログラムや農業体験（田植え）で元気よく、笑顔で学習に取り組んでいました。

農業体験の川井地区に着いた時には、地元の方々が横断幕を作って出迎えてくれました。冷たい雨が降る中、川井地区の方々が丁寧に説明をしてくださり、東田中学校のために用意された田んぼに移動してから田植えが始まりました。多くの生徒は、田んぼに入ることも苗を手にすることも初めてです。「足が冷たい」「雨が嫌だ」とい

う生徒もなく、黙々と田植えをする生徒の姿を見た川井地区の方は「みなさん、上手ですね。新潟にきて農業をやりませんか」と声をかけてくださるぐらいでした。雨でも田植えをする農家の方の辛さや、日が差したときの温かさに自然の恵みを感じることができました。秋には、生徒たちが田植えをした苗が成長し、刈り取られてお米となって届く予定です。

フレンドシップスクールに出かける前にも、1年生に「目標をたてましょう」と伝えました。また、全校朝会でも「目標」についての話をしました。学校生活の中で目標をたてていくことが多いと思います。何かを行うにあたっての、目の前にある道しるべです。この道しるべがあるのと、ないのとでは大きな違いがあります。行事や勉強、部活動など何かをやろうとしたときは「目標」を決めて、その目標達成のために努力したことは、きっと皆さんの成長につながります。

### 【保護者の皆様へ】

平成30年度 東田中学校の運動会を6月2日（土）に開催いたします。生徒会スローガンとして「飛翔 最後の一瞬まで輝け」を掲げました。最後まであきらめずに競技にむかう力強い勇姿を見ていただきたいと思います。ご多用のこととは存じますが、真剣に取り組む東田中生の姿を是非ご覧ください。

**※学校行事や生徒の様子を「東田中日記」として、東田中学校ホームページにアップしています。どうぞご覧ください。**



## 東田中学校の4月～5月

### 始業式 4月6日

わくわく、どきどきの登校日。新しい学級、新しい友、新しい担任、新たな気持ちで新学年がスタートしました。



### 第72回入学式 4月7日



平成30年度、杉田正穂校長先生赴任。  
新入生86名を迎え全校293名でスタートしました。

### 新入生ガイダンス 4月10日

生徒会本部主催で生徒会活動の説明を行い、東田中生の自覚と活動への協力を1年生にお願いしました。部活動の説明と紹介では各部が工夫をこらした勧誘もあり、大変盛り上りました。



### 保護者会 4月12・13日

学級担任、保護者の皆様。初顔合わせとご挨拶。今年度もPTA委員にご協力ありがとうございます。1年間よろしくお願いします。

### 学校公開・教科保護者会 4月28日



今年度第1回の学校公開。ICT活用授業公開を行いました。3校時の教科保護者会では生徒にも同席してもらい、各教科の勉強方法や評価方法についての説明をしました。

### 離任式 4月27日



お忙しい中、出席していただいた小松崎校長先生、堤先生、丸田先生、村岡先生、坪井先生、青島カウンセラーさんから東田中任中の思い出話や生徒のみなさんへのあたたかいお言葉をいただきました。代表生徒はそれぞれの先生方へ、気持ちを込めて感謝を伝えることができました。

### 区特定課題調査 5月8日

今年度も全学年で杉並区特定課題調査を実施しました。この調査は基礎的・基本的な知識及び技能の習得状況、知識・技能を活用して課題を解決するために必要な思考力・判断力・表現力その他、能力の育成状況を把握するために行われ、国語、数学、理科、英語の教科の状況と普段の生活・学習に対する意識や状況を把握する目的で実施しています。結果は2学期に報告しますが、他の調査と合わせ学校の授業や教育活動の見直しに必要なデーターとなっています。

## 教育実習 5月 22 日～

教育実習生として国語科に仲安健人さんが6月8日までの3週間勉強に来ています。仲安さんは実習前に介助員として、1学年のフレンドシップスクールでお世話になりました。

## 生徒総会 5月 17 日



生徒会本部、委員会、学年、学級から29年度後期の活動報告と30年度前期の活動方針が発表され、承認されました。内容の一部を紹介します。

生徒会本部方針「○行事での司会進行。○生徒会サミットに向けた取組。○生徒会新聞の計画的な発行。○意見 BOX の活用。○地域小学校との連携。○あいさつ運動の実施。○掲示板の活用。○中庭の活性化。」などを通じて過ごしやすい東田中を目指します。

1学年：「おたがいの良さを認め合い、全員が楽しく過ごせる学年」

2学年：「明るく元気で平和な学年」

3学年：「努力、全力、協力、～翔け3年～」

## 1学年 SC 全員面接 5月 18～

今年度スクールカウンセラーさんが饒波圭祐さんに替わりました。生徒が躊躇することなく相談できる環境を作るため、饒波SCによる1年生全員面接を今年度も5月18日より行っています。

青島SCさんに慣れていたみんなさんも「遠慮しないでくださいで声をかけてください。」青島SCさんは先日元気な男児を出産されました。

## 1学年フレンドシップスクール 5月 10～12日

1年生は新しい中学校生活に慣れるため新潟県小千谷方面で2泊3日の宿泊行事を行いました。

宿泊生活と各体験を通して学級づくりや新しい仲間の理解を深めることができました。あいにくの寒さで初めての田植えには戸惑いもあったよう



楽しみです。

## 学校公開「いのちの教育」 5月 13 日

1学年は「旨みを生かした食生活と健康管理」について、NPO法人うま味インフォメンションセンターより講師の方に来ていただき、和食の特徴についてテイスティングをしながらの講義。2学年は「ネットの安心な利用」についてeネットファミリールール事務局から講師に来ていただき、3学年は「誕生学」として日本誕生学協会誕生学アドバイザー堀内聰子さんに来ていただき授業を行ってもらいました。いのちを大切にする気持ちや関わりのある人に感謝の気持ちをもつことなど多くを学んだ貴重な時間となりました。

